

Oferta de Proyecto de Tesis

(vigente durante el año natural 2025)

Título orientativo de la Tesis Doctoral

Cambio climático y decrecimiento: análisis de la empatía climática hacia las futuras generaciones

Área de Conocimiento* / Línea de Investigación

Psicología, Psicología social, Psicología social aplicada al cambio climático.

Resumen de la Tesis Doctoral (máximo 300 palabras)

Existe un amplio consenso científico sobre la existencia de una emergencia climática sin precedentes, atribuida de manera inequívoca a la actividad humana y a la necesidad urgente de modificar comportamientos individuales y colectivos. Entre las estrategias propuestas para abordar esta crisis, el decrecimiento ha cobrado un creciente protagonismo como enfoque económico y social que promueve la reducción voluntaria del consumo en la vida cotidiana.

La Psicología del Cambio Climático es un campo emergente que examina las dimensiones conductuales, cognitivas y emocionales tanto como causas como consecuencias del cambio climático. Partiendo del reconocimiento de que los seres humanos no solo dependen del entorno natural, sino que también son interdependientes entre sí—especialmente con aquellos con quienes mantienen vínculos cercanos—esta tesis doctoral busca integrar los modelos de comportamiento proambiental con los fundamentos de la psicología ambiental, con un enfoque particular en el concepto de empatía climática.

Desde esta perspectiva, la investigación se estructurará en torno a las siguientes preguntas: ¿Existen motivaciones prosociales que se asocien con la adopción de comportamientos proambientales? ¿Cómo se relaciona la empatía climática con la adopción de comportamientos proambientales de bajo y alto impacto? ¿En qué medida los individuos están dispuestos a reducir su nivel de confort si ello implica mejorar la calidad de vida de generaciones futuras (hijos, sobrinos, etc.)? ¿Cuál es la relación entre la empatía climática, la distancia psicológica respecto al cambio climático y el conocimiento real sobre este fenómeno?

La propuesta metodológica adoptará un enfoque mixto, con un análisis de población española segmentada según su orientación política, con el fin de explorar cómo esta variable influye en la relación entre empatía climática y comportamiento proambiental.

¿Está asociado el desarrollo de esta tesis a la ejecución de algún proyecto de investigación? En caso afirmativo, proporcione detalles del proyecto (título, entidad financiadora y plazo de ejecución)

Se ha solicitado un proyecto en la convocatoria Social Research del Observatorio Social de la Caixa cuya ejecución sería de octubre 2025 a octubre 2027.



Perfil Académico del Estudiante (máximo 200 palabras)

Graduados de Psicología, Sociología o afines.

Contacto: e-mail institucional del Director/a

cintia.diazsilveira@urjc.es

Web institucional del Director/a

https://gestion2.urjc.es//pdi/ver/cintia.diazsilveira

*Véanse las Áreas de Conocimiento en https://www.urjc.es/informacion-practica#oferta-proyectos-de-tesis. Cada proyecto se incluirá en una única área de conocimiento